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第１８４回 品川区都市計画審議会 

令和７年３月３日 

事務局  皆様、おはようございます。まだ委員の中でお見えになっていない方

がいらっしゃるようですが、定刻となりましたので始めさせていただき

たいと思います。 

 都市環境部長の鈴木でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 委員の皆様には、御多忙のところ御出席を賜りまして、ありがとうご

ざいます。本日も効率的な会の進行に努めてまいりますので、御協力を

お願いいたします。 

 開会に先立ちまして、このたび委員の変更がございましたので御報告

いたします。関係行政機関の委員につきまして、警視庁品川警察署長の

脇本委員でございます。 

脇本委員  脇本です。よろしくお願いします。 

事務局  どうぞよろしくお願いいたします。 

 また、本日、矢野委員と薬袋委員におかれましては、所用のため御欠

席となってございます。 

 続きまして、本日の予定でございますが、お手元に配付させていただ

きました次第のとおり、審議案件１件となってございます。 

 今回の案件、議第４３２号でございますが、天王洲公園における東京

都市計画公園の変更でございまして、区決定案件となっております。 

 それでは、会長、よろしくお願いいたします。 

星野会長  おはようございます。第１８４回品川区都市計画審議会を開会いたし

ます。 

 これより審議に入りますが、本日は傍聴を希望する方はいらっしゃい

ませんでした。 

 会の冒頭に事務局からも御発言がありましたが、多くの委員の皆様に

御発言をいただくため、御質問は簡潔かつ効率的な御質疑に御協力いた

だきますよう、よろしくお願いを申し上げます。 

 それでは、審議事項に入らせていただきます。 

 事務局より議第４３２号につきまして説明をお願いいたします。 

 質疑を行った後、審議をお諮りしたいと思います。 

 それでは、説明をお願いいたします。 

髙梨課長  会長、都市計画課長。 

星野会長  都市計画課長、どうぞ。 
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髙梨課長  それでは、議第４３２号、天王洲公園における東京都市計画公園の変

更について説明をさせていただきます。 

 お手元のＡ３横、説明資料を御覧ください。 

 最初に、左側でございます。都市計画変更の概要でございますが、天

王洲公園について、令和５年度末で土地賃貸借契約が期間満了したこと

により、新たな公園の敷地が確定したことから、公園拡張整備工事に合

わせ、都市計画変更を行うものでございます。 

 今回お諮りする都市計画の種類は、東京都市計画公園の変更となりま

して、品川区決定となります。 

 計画地の位置は、品川区東品川三丁目地内、面積は約５.３ヘクタール

となっており、公園の種別といたしましては近隣公園となります。 

 なお、面積についてでございますが、今回の設計に当たりまして、改

めて測量を実施したところ、前回、平成３０年になりますが、都市計画

変更時に登録している面積に誤りがあることが分かり、５.２ヘクタール

であるべきところ、５.３ヘクタールとして登録してございました。資料

に記載の旧面積は、現在登録されております５.３ヘクタールを記載させ

ていただいておりまして、新しい面積は、正しい数値であります５.２ヘ

クタールを基に、今回新たに追加する０.１ヘクタールを加算した数値、

５.３ヘクタールを記載してございます。そのため、新旧の面積がともに

５.３ヘクタールとなってございます。誠に申し訳ございません。 

 続きまして、資料左側上段に位置図がございますが、緑で囲われてい

る部分が現在の都市計画区域の範囲でございまして、赤で塗られている

区域が新たに都市計画公園に位置づけられる箇所でございます。 

 天王洲公園は、平成３０年度に青で塗られている範囲を拡張してござ

いまして、今回、拡張する箇所はそこに隣接する区域となります。 

 続きまして、今回、都市計画変更に至った背景になりますが、本計画

地は、令和５年度末で隣地地権者との土地賃貸借契約が満了し、区へ返

還のあった０.１ヘクタールの区域について、公園の拡張整備を行うこと

で、水とみどりの基本計画・行動計画の中で位置づけられている歴史・

文化、観光・交流、レクリエーション、防災などの多様な機能をより発

揮することに寄与するため、既存の都市計画区域を変更するものでござ

います。 

 次に、資料の右上、当都市計画公園における上位計画でございますが、

品川区まちづくりマスタープランにおきまして、「災害時の避難・物資輸
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送の拠点・ルートとしての機能のほか、多様な機能が最大限発揮できる

よう整備や維持管理を進め、公共の水辺やみどりの空間とつながる多様

なオープンスペースの創出を誘導し、心地よい風の流れるまち、居心地

のよい場所が広がるまちを目指す」としてございます。 

 また、水とみどりの基本計画・行動計画におきましては本公園を含む

区域は、河川沿いの緑化や水質改善などにより、都市環境改善に寄与す

る水とみどりを育てる目黒川軸と、水辺のにぎわいの創出を図り、観光・

交流、レクリエーション、景観等の機能の充実を目指す臨海軸の交差部

となっており、まとまりのあるみどりを有する大規模な公園・緑地とし

て環境保全、景観、歴史・文化、観光・交流、レクリエーション、防災

など多様な機能を発揮するみどりの拠点に位置づけられているところで

ございます。 

 次に、資料右下に、これまでの経緯及び今後の予定を記載してござい

ます。 

 これまでの経緯といたしましては、昨年の１２月に天王洲公園の都市

計画変更に係る説明会を実施してございます。 

 また、都市計画法１７条に基づく縦覧を今年１月３１日から２月１４

日の期間で実施し、併せて意見書の受付を行ってございます。 

 なお、別添のＡ４横資料の意見書の要旨に記載のとおり、本計画案に

関しましては意見書の提出はなく、窓口での縦覧者もいらっしゃいませ

んでした。 

 今後の予定といたしましては、本審議会を経て、今月下旬に都市計画

変更の決定・告示を行いたいと考えております。その後、本年８月上旬

に事業認可の手続を行い、令和７年度内の工事完成を目指しております。 

 説明は以上でございます。本審議事項につきましては、区の決定でご

ざいます。御審議のほど、よろしくお願いをいたします。 

星野会長  ありがとうございました。 

 ただいまの説明につきまして、御質問、御意見等がございましたらお

願いをいたします。 

のだて委員  会長。 

星野会長  のだて委員、どうぞ。 

のだて委員  今回、公園を広げるということで、良いことだと思っているですが、

ここの土地が、土地の賃貸借契約をしていたということで、こうなって

いた経緯を伺いたいと思います。 
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 そして、説明会が１２月２０日に行われたということで、参加者が７

名で、質疑や意見などはどんなものがあったのか伺います。 

大友課長  会長、公園課長。 

星野会長  公園課長、どうぞ。 

大友課長  まず、土地の賃貸借が行われていた経緯ですが、こちらは平成６年に

東品川ポンプ場の整備に合わせまして、天王洲南運河の埋立て、東品川

海上公園の埋立てを実施しまして、併せて一部用地を国より買収したと

いうところになってございます。 

 今回、拡張整備予定地は、隣接する事業者が、区が国より買収する以

前から占用しており、区、事業者間の協議の結果、平成６年から有償で

の貸付けを開始したというものでございます。こちらが令和５年度末で

土地賃貸借契約が満了となったというところで、今回の拡張整備という

形につながっているところでございます。 

 続きまして、説明会の質疑についてでございます。こちらについて、

具体的にあがったものとすると、拡張される用地の活用方法、新たに公

園に出入口が整備されるのか、また、整備時期についての御質問をいた

だきました。 

 拡張される用地の活用については、ＰＦＩという手法を用いて、この

活用を検討というところを踏まえ、説明会開催時では事業者の公募段階

にあるというところで、具体的な活用内容のお答えはしておりません。 

 また、新しい出入口というところにつきましては、拡張部分は接道が

ないため、新しい出入口は設けないということ、また、整備につきまし

ては、令和７年度からの着手を考えている旨をお伝えさせていただいた

ところでございます。 

星野会長  ありがとうございました。 

 ほかに御質問はよろしいでしょうか。 

 あくつ委員、どうぞ。 

あくつ委員  御説明ありがとうございました。 

 今の質問に重複する部分もありますが、平成６年から事業者に貸して

いたということで、どのような用途で使用されていたのかということ、

また、この土地を拝見すると、横に建設中の大きな建物がありますけれ

ども、これは品川区の区有地ではないということだと思うのですが、ど

のような用途の建物が建設されると聞いているのか。それは土地の活用

にも関わってきますので、教えていただきたいと思います。 
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大友課長  会長、公園課長。 

星野会長  公園課長、どうぞ。 

大友課長  こちらの用地がどのような活用をされていたかにつきまして隣接土地

所有者にて海上より石油等を運搬するための配管等を整備していた用地

になってございます。 

 また、隣地については品川区の土地ではなく土地所有者が、従前借用

していた土地となってございまして、活用の方法として、今お聞きして

いるところでいきますと、集合住宅等の建設予定地とお聞きしていると

ころでございます。 

あくつ委員  会長。 

星野会長  あくつ委員、どうぞ。 

あくつ委員  ありがとうございます。 

 私も地元なので、ここはよく見ていたところですけれども、今おっし

ゃられたように、燃料を入れるタンクがここには長年置いてあったとい

うところで、念のために伺いますが、土壌汚染等について、土地の返却

の際にはどのような形でお返しをいただいたのかということと、調査を

これからするのか、それともされたのかというところを教えてください。

また、先ほどの御説明の中で東品川海上公園は、品川区で初めて、ＰＦ

Ｉを活用し、民間の力をできるだけ活用して、公園の新しい展開をしよ

うとしていると認識をしています。 

 これから、公募をするにあたり品川区としてどのような条件でＰＦＩ

を募集しているのかというところを教えていただけますでしょうか。な

ぜかといいますと、この地域には、ドッグランを造ってほしいという御

要望が毎回あり、この細い長方形の土地の形状を見ると非常に適してい

るのではないかと思います。先ほどの御回答では、まだ何も決まってお

らず、これからだということですが、そもそも区が提案をしないと、事

業者さんもなかなかプロポーザルできないと思うのですが、その辺りは

どうお考えになっているのか教えてください。 

大友課長  会長、公園課長。 

星野会長  公園課長、どうぞ。 

大友課長  まず、土壌汚染についてですけれども、こちらは隣接土地権利者が調

査をし、汚染なしの判定をいただいているというところでございます。 

 また、ＰＦＩについては、こちらの公募条件として、事業者公募に関

するコンセプトを定めてございます。水辺空間の利活用の促進を図ると
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いうところであったり、地域の交流の居場所づくりを行う、また、居心

地のよい時間を過ごせるサードプレイスの創出というところを踏まえま

して、公募対象施設の設置等々、基本的にはあまり条件を設定せずに自

由な発想をいただくというところをベースに、場所と今のコンセプト

等々をお示しする程度で、あとは民間の方の自由な発想や、創意工夫を

いただくということをコンセプトに掲げているところでございます。 

 今現在は、事業者の選定をしている段階というところでございます。 

 以上です。 

あくつ委員  会長。 

星野会長  あくつ委員、どうぞ。 

あくつ委員  ありがとうございます。 

 今後の都市計画に関係する、関連する話になりますが、目の前に大き

な集合住宅の建設を、土地の所有者の方は考えていらっしゃるというこ

とで、その横というところで活用方法はそのようなことも関係してくる

と思いつつ、最後にもう１回確認しますが、議会の中でも、そうしたド

ッグランを含めた東品川海上公園の区民のニーズというものは様々いた

だいているところで、アンケート等も取っていらっしゃるのも存じ上げ

ているのですが、そういったものをＰＦＩの中で事業者さんから提案い

ただくというのはもちろん、それはＰＦＩだから、そういうことだとい

うのは分かるのですけれども、区民のニーズとそこをどうマッチさせて

いくのか、私たちは区議会議員もやっていますから、そこはぜひ事業者

さんのニーズと区民のニーズというのをどうマッチさせていくのか、最

後、確認をさせてください。 

大友課長  会長、公園課長。 

星野会長  公園課長、どうぞ。 

大友課長  区としても、公園の基本的な考え方というところはおさえているとこ

ろでございます。東品川海上公園のＰＦＩの手続きにおきましても、水

辺の活用であったり、それから、お話のありましたドッグランが求めら

れているというような声も踏まえまして、今回、特定公園施設の建設に

関する事項ということで、提案内容として期待する事項を書かせていた

だいてございます。その期待する事項の中に、水辺の活用などがありま

すけれども、その中に今お話をいただいたドッグランの整備検討に関す

る事項を募集要項に入れているところでございます。 

 以上です。 
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星野会長  ほかに御質問、御意見等はいかがでしょうか。 

 筒井委員、どうぞ。 

筒井委員  御説明ありがとうございました。 

 用途はまだこれからという話であり、今、あくつ委員からもお話があ

ったＰＦＩの絡みもあるということで、ＰＦＩの場合、もう少し東側の

ミッフィー広場側も、たしか候補地として挙げられていたかなという記

憶にあるのですけれども、とすると、そのＰＦＩの施設の場所などが決

まらないと、拡張整備の使い方も決まらないということでよろしいのか

ということを教えてください。仮にそのＰＦＩの予定地が拡張向きでな

い場合、どのような施設にするのかという、その決め方はどのようにや

られていくのか。区の考えは様々あると思いますけれども、隣がスケボ

ーパークということがあるので、その音の問題等も考慮し、今後の決め

方という点で、現時点でお分かりになれば教えてください。 

大友課長  会長、公園課長。 

星野会長  公園課長、どうぞ。 

大友課長  公募対象施設等々の決め方については、まず、事業対象範囲というこ

とで、公募対象公園施設の設置可能な区域を、公園内で示してございま

す。こちらのほうは、今お話しいただいたように、ミッフィー広場や、

鯨型滑り台周辺などは除外という形にさせていただいているところでご

ざいます。その条件を踏まえて提案をいただきまして、公募対象施設で

あったり特定公園施設の設置というところの提案があるということにな

ります。 

 今回の拡張範囲につきましても、併せて同時に提案をいただく形にな

っておりますので、その範囲の中で提案をいただくということで除外し

ているところではございません。 

 以上です。 

星野会長  よろしいでしょうか。 

 ほかに御質問、御意見等はいかがでございましょうか。よろしいでご

ざいましょうか。 

 それでは、議第４３２号につきましてお諮りをしたいと存じます。 

 議第４３２号、天王洲公園における東京都市計画公園の変更につきま

して、案のとおりで差し支えない旨、答申することといたしたいと存じ

ますが、賛成の方の挙手をお願いいたします。 

（全員賛成） 
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 ありがとうございます。全員賛成でございます。そのように決定をさ

せていただきます。ありがとうございました。 

 以上で、本日予定しておりました議題は全て終了をいたしました。 

 最後に、事務局より連絡事項等がございましたら、お願いをいたしま

す。 

 都市環境部長、どうぞ。 

事務局  本日の御審議、ありがとうございました。 

 次回の都市計画審議会の日程でございますが、５月８日木曜日、午前

１０時から１２時までを予定してございます。会場など、決まり次第、

改めてお知らせいたしますので、よろしくお願いいたします。 

 以上でございます。 

星野会長  これをもちまして、第１８４回品川区都市計画審議会を閉会いたしま

す。円滑な御審議をいただき、ありがとうございました。 

―― 了 ―― 

 


